

EL DEFENSOR DE CUENCA

La correspondencia del periódico dirijase a la Imprenta

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

NUMERO SUELTO 15 CTS. :-: Anuncios según tarifa

Director Propietario

DON DIMAS DE MADARIAGA

ex Diputado a Cortes

AÑO VI NÚM. 219

Sábado 7 de Marzo de 1936

Semanario de Acción Social Católica y de información regional

Administración: PARQUE DE CANALEJAS, 11, Tel. 167

FRANQUEO CONCEPTO



Primer Aniversario

de la señorita

María de los Remedios Santana Recuenco

Que falleció en Cuenca, el día 10 de Marzo de 1935

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

R. I. P.

Su hermano Victoriano y demás parientes,

Reiteran a usted su ruego de que no la olvide en sus cristianas oraciones por cuyo favor quedarán eternamente agradecidos.

Todas las misas que se celebren el día 10 del corriente en la Iglesia parroquial del Salvador y el funeral que será a las diez de la mañana del mismo día, serán aplicadas por su eterno descanso.

El Excmo. e Iltrmo. Sr. Obispo de Cuenca, ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

Gratitud, cordial saludo y propósitos

Con la natural sorpresa por mi parte—pues el exacto reconocimiento de mi modesta habría de eliminar cualquier asomo de tamaña ambición,—el Sr. Director de este simpático órgano periodístico ha propuesto a mi disciplina el que me constituya como su Redactor-jefe. Tácitamente a sus órdenes desde la primera inserción de mis trabajos en estas columnas, que tan benévolutamente los acogieron, ni que decir tiene que, enorgullecido, acepto el cargo que me confiere D. Dimas de Madariaga y que, si en el silencio me consideré honrado con sólo presumirme dentro de su órbita, doblemente lo soy en estos momentos en los que de manera tan palmaria se me hace objeto de una distinción tan meritoria. Sean, pues, con la emoción de mis primeros pasos de alta responsabilidad, mis más afectuosos saludos para el señor Director de EL DEFENSOR DE CUENCA y la meditada promesa de que en el nuevo puesto que me dignifica pondré toda la voluntad del hombre que defiende la civilización cristiana y propugna como axiomático que el amor al prójimo es la única salvaguarda de las armonías sociales, que han de reinar entre los humanos camino de perfección.

Asimismo, a los colegas de esta capital, a la Prensa en general y a mis compañeros de Redacción brindo mi cordialidad más sincera en la inteligencia de que su reciprocidad fecundará sólidas amistades mutuas que fructifiquen tolerancia y disculpa si en un futuro, más o menos remoto, la vehemente defensa de cualquiera posición que tomemos, inadvertidamente por nuestra parte, nos encuadra en un estado de brusca intransigencia. En este caso, para *inter nos*, llamemos humorísticamente a nuestra situación «fiebre de periodista», valga la frase, y continúe nuestra amistad para bien propio y ejemplo de nuestros lectores.

Vaya también mi acatamiento y muy respetuoso saludo para los suscriptores de EL DEFENSOR y para todos cuantos a bien tienen buscar en sus columnas un afianzamiento en sus ideas, una orientación o un solaz. Muy pagados en nuestros desvelos nos hemos de sentir con sólo acertar en el cumplimiento de uno de estos cometidos. Para ello, a la diligencia llamaremos pereza, promesa a la capacidad, en camino al que toque la cumbre..., pues solamente admitimos en vía de aplauso al que en intención y en obra manifieste que va superándose.

Amador Falcón

Solamente la moral católica, es la que puede dar la paz a los pueblos

Un saludo de Gil Robles a Cuenca

Nos remiten, para su publicación, la siguiente carta del Sr. Gil Robles.

«Sr. D. José Niño. Mi querido amigo: Recibí tu telegrama y tu cariñosa carta en la que me dabas cuenta del éxito obtenido por nuestra Organización en Cuenca durante la pasada contienda electoral. No me ha extrañado, ya que bien sé con cuánto entusiasmo habéis trabajado y justo es que hayáis conseguido el premio a tantos desvelos. Te agradezco mucho la adhesión que me reiteras en estos momentos y tu firme propósito de continuar trabajando ahora más que nunca en pró de la Causa. Mucho espero de esa Organización de Cuenca, que tantas veces ha dado prueba de disciplina y lealtad al partido. Quiero enviar por mediación tuya a todos los amigos mi gratitud más sincera y mi felicitación más profunda por el triunfo que habéis conseguido. Bien sé las enormes dificultades con que habéis tenido que luchar; por eso vuestro triunfo es mucho más meritorio y mi admiración hacia vosotros ha de ser por eso mucho mayor. Te envía un abrazo para todos los amigos y recíbelo tú con todo el cariño de José M.^a Gil Robles P. D. de su puño y letra: Tengo grandes deseos de veros ahí. Mientras tanto, un fuerte abrazo para todos.»

José M.^a Gil Robles

P. D. de su puño y letra: Tengo grandes deseos de veros ahí. Mientras tanto, un fuerte abrazo para todos.

CUADRO VIVO

No te acobardes, pégalle tú también

Los educadores son los que más sinsabores experimentan en su humanitaria labor.

Hálanse constantemente grabando en el corazón de los individuos el amor puro y desinteresado a sus semejantes, y sin embargo, el medio social en que viven, en un instante, bórralo todo sin dejar el más insignificante rastro de su existencia.

Ha poco tiempo, ocho o diez descazcos rapazueros encontrábase deambulando, jugando, alrededor del pilón de la fuente pública, viendo embelesados la caída del agua de los relucientes caños e introduciendo en el cristalino líquido sus manecitas sonrosadas.

Los miráramos con indecible arrobamiento cuando, sin saber el por qué, uno de ellos, con su regordita y mojada diestra, estampó en la trigüeña mejilla de otro de su aproximada edad, una sonante bofetadilla. Como era natural, el llanto brotó inmediatamente, conmoviendo de tal suerte las sensibles fibras del corazón de su abuela, una anciana bajilla, de enjutas carnes, no muy agraciada de rostro, algo despeinada, vestida a la antigua usanza, esto es, saya negra, por uno de sus rasgados lados, el izquierdo, asomaba faltriquera de roja tela de lana, corpiño o jubón con mangas, pelerina al cuello, de color negro, medias azuladas, alpargatas ya viejas y rotas por los talones.

Al llegar se encrespó, encorvó el cuerpo después, alargó los brazos, con sus sarmentosas manos abiertas oprimió la cabecita querubina del idolatrado nieto y mirá-dole fijamente a los lacrimosos

Dr. Trófilo Alvarez

OCULISTA

CONSULTA DIARIA DE 10 A 12

Mariano Catalina, 58

CUENCA

ojos, con voz aguda, sibante, temblorosa, rebotando viperina ira por todo su ser, arrojó por la desdentada y fea boca la siguiente frase: «No te acobardes, pégalle tú también».

¡Oh mujer incomprensiva! ¿No hubiese sido mejor la investigación de las causas que motivaron la pequeña agresión y con palabras dulces, cariñosas, hubieses consolado al uno, amonestado al otro e inculcado a los dos las ideas nobles, levantadas y santas del amor y del perdón? ¿No has podido comprender, a pesar de tu avanzada edad, que con tu modo de proceder has sembrado en el interior de aquellos niños e inmaculados pechos la pernicioso cizaña y que más o menos pronto germinará y sus correspondientes frutos producirá...?

¡Qué tristeza más grande nos embargal! ¿Por qué...? ¡Ah sí...! Nos dan casi deseos de llorar por que allá a lo lejos, muy lejos, con los penetrantes ojos de la imaginación, divisamos un extensísimo campo poblado de miles de hombres, jóvenes la mayoría, de diferentes razas, vestidos con trajes militares, empujando mortíferas armas guerreras de todas clases, y se nos antoja o creemos percibir la hiriente frase de la vieja transmitida quedamente de unos a otros... Abelardo Sánchez Vilar.

Tragacete.

BIENVENIDO

El día 27 del pasado, tomó posesión del cargo de Gobernador Civil de esta Provincia, D. Antonio Sánchez Garrido.

Correspondiéndonos gustosos al atento ofrecimiento que de su cargo se ha dignado hacernos, enviándole a nuestra vez, nuestro afectuoso saludo de bienvenida, deseándole el máximo acierto en el desempeño de su difícil y delicada misión y ofreciéndole nuestra cooperación en todo cuanto se relacione con el bien de nuestra Provincia.

Instituto Nacional de Previsión

UN ANIVERSARIO

En 27 de febrero de 1908 se publicó la ley fundamental del Instituto Nacional de Previsión.

En veintiocho años éste ha cumplido con el encargo legal de implantar tres seguros sociales obligatorios: el de Retiro obrero, el de Maternidad y el de Accidentes, y además ha organizado otros voluntarios: el de pensiones, el de dotes y el de amortización de préstamos.

Para conmemorar su vigésimo octavo aniversario, ha adjudicado ahora los Premios Maluquer para obreros que con más sacrificio han hecho aportaciones voluntarias en sus libretas de seguro de vejez. Con estos premios y el reparto de la bonificación extraordinaria de 400 pesetas a cada uno de los afiliados del régimen legal de Retiro obrero obligatorio que han cumplido los 65 años en 1935, pasa ya de cien millones de pesetas lo entregado a los asegurados en el Instituto Nacional de Previsión o en sus Cajas colaboradoras.

Los grandes hombres de España y del mundo

MIGUEL DE CERVANTES

Honremos la memoria de los mortales que se han distinguido por su ciencia, por su virtud y por sus descubrimientos y sobre todo el recuerdo de hechos gloriosos llevados a cabo por ilustres personalidades que han honrado la Patria.

Pocas vidas tan interesantes, tan llenas de hechos y de aventuras extraordinarias como la del glorioso manco autor de ese libro inmortal que se llama «Don Quijote de la Mancha» el coloso de las letras españolas, Miguel de Cervantes y Saavedra.

«Féix de los ingenios», ha sido llamado Cervantes, y en verdad que en el apelativo no hay exageración, pues con su grandiosa obra literaria, tan bella como variada, pero especialmente con su genial «Don Quijote», llegó a conquistar méritos que nadie ha superado todavía, no ya solo en la literatura española sino en las de todas las lenguas extranjeras.

La vida de Cervantes, tan dilatada y diversa, parece, a veces, la narración de las hazañas de un héroe legendario o de un personaje novelesco.

Nacido en Alcalá de Henares en Octubre de 1547, hijo de una familia de abolengo noble pero de hacienda precaria, el que había de ser excelente escritor, mostró desde niño una gran aptitud para toda clase de estudios, los cuales cursó libre y desordenadamente, sin someterse a disciplina académica ni matricularse en centro universitario alguno.

Apenas cumplidos los 20 años, Cervantes que estaba anheloso de correr mundo, marchó a Roma formando parte de la corte del cardenal Acquaviva.

Permaneció unos años en la corte pontificia, años que fueron de provecho para su espíritu observador y para su cultura.

Vistió entonces nuestro glorioso compatriota diversas ciudades de Italia, y de regreso a España se detuvo algún tiempo visitando el Mediodía de Francia, Cataluña y Valencia.

España, a la sazón en apogeo de su fuerza, luchaba en varios lugares del continente europeo, donde sus famosos tercios daban buena muestra del valor español.

Cervantes, inquieto y acometedor se alistó como soldado en las filas españolas, formando en la compañía del famoso capitán Lereño de Urbina.

Después de varios años de guerrear sin tregua, se dió el 7 de Octubre de 1571, la célebre batalla naval de Lepanto, en la que las escuadras españolas y venecianas atacaron a la formidable escuadra turca.

Nuestro héroe tomó parte en la lucha, y aunque estaba dado de baja por enfermo, quiso luchar como sus compañeros sobre la cubierta de la goleta «La Marquesa», en la cual iba su compañía.

Cervantes fué herido en esta sangrienta lucha y de resultas de sus lesiones quedó manco, viéndole de aquí el apelativo de «Manco de Lepanto», con que se le conoce y denomina.

No obstante el defecto de su manquedad, Cervantes volvió a alistarse en los Tercios, que luchaban en algunas regiones de Italia.

Cansado de guerrear en Septiembre de 1575, enfermo regresó a la patria en una goleta napolitana. Pero la desgracia, que había comenzado a ser compañera de su vida, hace que Cervantes calga prisionero de unos piratas berberiscos que lo conducen a Argel.

En tierra de infieles permanece Cervantes cautivo cinco años. Durante ese tiempo nuestro compatriota no permanece inactivo tutelando la libertad, preparó en estos años tres planes de fuga, que la mala suerte hizo fracasar las tres veces.

Por esta causa estuvo a punto de ser ahorcado en las tres ocasiones, pero su serenidad y la entereza de su carácter le salvaron milagrosamente de la horca.

Rescatado al fin por los Padres Redentoristas en Septiembre de 1580 Cervantes vuelve a España, y nuevamente sienta plaza en los Tercios que bajo el mandato del Duque de Uba hicieron la guerra de Portugal.

Tres años dura esta campaña y al cabo de ellos Cervantes vuelve a España y, retirándose de la milicia, consigue hacerse «alcaballero» o recaudador de tributos.

Una falsa denuncia hace que años más tarde nuestro gran escritor sea detenido y sometido a pro-

ceso. Resplandece al fin la inocencia y es puesto en libertad. A partir de entonces Cervantes se dedica al cultivo de las letras.

Ya había publicado algunas de sus comedias, pero después de este momento es cuando aparecen sus obras importantes, tales como la «Galeota», «Don Quijote de la Mancha», «Los Trabajos de Persiles», «Segismunda» y otros interesantes volúmenes.

En 20 de Abril de 1616, Cervantes dejó de existir en Madrid, pobre y casi desconocido, sin que sus contemporáneos acertaran a ver en el humilde manco agonizante al escritor que más imperecedera gloria había de dar a la patria en que naciera.

José Cebrián.
General de Infantería de Marina.

Clinica Oftálmica

(Con camas para operados)
Cava Baja, 10.—Tel. 54271
MADRID

DIRECTOR:
DR. JESUS GALINDEZ

Peregrinación a Tierra Santa

Organizada por el Patronato pro-Roma y Palestina
TRES ITINERARIOS

27 Marzo - 27 Abril
2 - 30 de Abril
23 Abril - 22 Mayo

Visitando: Marsella, Alejandría, Calro, Jerusalen, Nazaret, Tiberiades, Mar Muerto, Belén, Río Jordán, Jericó, Monte Tabor, Damasco, Baalbeck, Beyrouth, Tripoli, Chipre, Rodas, Esmirna, Istambul, Atenas y Nápoles.

PRECIOS	1.º Itinerario		2.º Itinerario		3.º Itinerario	
	Pias.	Tinillas	Pias.	Tinillas	Pias.	Tinillas
ITINERARIO						
Primero, completo...	4655	3750	5500	3000	3250	2925
sin Asesores y Luxor...	3750	3000	4900	3250	3250	2750
Segundo, completo...	4900	3250	5575	2750	3250	2950
sin Asesores y Luxor...	3825	2950	3825	2950	3250	2950
Tercero, completo...						

INSCRIPCIONES

Estas se recibirán hasta el día 20 de marzo para los peregrinos del 1.º y 2.º itinerario y hasta el 10 de abril para los del 3.º itinerario.

Los inscritos tendrán que ir provistos del pasaporte válido para Francia, Italia, Grecia, Turquía, Palestina, Siria y Egipto y regularmente visado por los Consulados: inglés, francés y egipcio.—VIAJES ORLANDI se cuida de sacar por cuenta de los señores interesados dichos visados, rogando que se acompañen los pasaportes con dos fotografías tamaño carnet.

Para los que deseen al regreso visitar ROMA donde tiene lugar la Exposición Mundial de la Prensa Católica y participar a una audiencia de Su Santidad, se organizará un grupo que desembarcará en Nápoles y regresará por tierra a España.

Para inscripciones y detalles dirigirse a la Secretaría de Cámara y Gobierno de este Obispado.

¡ATENCIÓN!

¿Quiere ahorrar algunas pesetas? Instale hoy mismo en su casa un contador para la luz eléctrica; de esta forma, tendrá usted buen alumbrado y por menos dinero.

Importante.—Con el fin de favorecer al público en general la Ferreteria Copita (antes La Llave), vende los contadores a plazos y al contado. Consulten precios de material eléctrico y ferreteria en general, saneamiento y construcción.

No confundirse. La ferreteria Copita está instalada en el antiguo comercio de Garay. — Calderón de la Barca, 34, Cuenca

“Pedagógicas,”

Es el caso que el azar travieso me arrancó de entre los hayedos y robledales del legendario país Vasco y vino a posarme en la rima sin fin de la tierra llana de la Castilla manchega. Y en este rincón de llanura que se cobija en los últimos vuelos de la falda de montes de la serranía de Cuenca, aguzo mi pluma, que todavía conserva en sus puntos un poquito de rocío noroesteño y escribo de, por y para Cuenca.

Y no va a ser este mi primer artículo un canto a las galas naturales, de poema sobre las gracias reconocidas de las mujeres, de la nobleza de los hombres, de panegírico de las costumbres de esta rica y olvidada provincia, no. La poesía es un regalo, no es una necesidad, y el asunto que me ocupa es perentorio y tan triste que hecho de menos la pluma de Gustavo Adolfo.

En cuestiones de enseñanza, de instrucción y educación, disfrutamos en España de la compañía eterna de dos problemas que encarnan en estos enunciados: Pueblos sin escuelas. Escuelas sin pueblos. Pueblos que desean escuelas y no las consiguen, y otros pueblos que poseen escuelas y no las debían tener. Los dos extremos de este arco que nadie atina a enderezar, los he sujetado en brevísimos días.

Vasconia: caseríos infinitesimales, cercanos entre sí; cada uno tiene su escuela que ordeña al Estado lo suyo sin otro aprovechamiento que el de la enseñanza de una docena de niños y sin otro objeto remoto que la relación de facultades de un maestro inactivo forzoso. Belmonte (Cuenca): gran casco de población, sin adheridos, ¡sin escuela! y con ¡cuatrocientos escolares!

Tres maestras y un maestro—beneméritos por su casi viciosa paciencia—sobrenadaban en las indecentes aulas donde se apretaban decenas y decenas de criaturas que llenan el mismo derecho a recibir cómoda instrucción y educación que aquellos otros compañeros suyos del norte.

Aún hay más. Lo asombroso, lo inaudito, lo vergonzoso del caso, es la tortura a que está sometida la población escolar. El Belmonte amigo del saber encarna hoy el Tántalo de la mitología: tiene sed de aprender, ansia de aprecio, apellido voraz de unos locales decentes, de unas escuelas dignas, y capaces... y las tiene. Hace un año que Belmonte admira la maravilla de sus acabados grupos escolares, hace un año que tiene dispuesta la fuente, preparada la mesa de su festín espiritual, que contempla el objeto de sus amores, y sigue padeciendo esa sed de aprender, esa ansia de aprecio, ese apellido voraz. ¿Es que la alta esfera administrativa nacional está tan alta que no la alcanzan los gritos de justicia de unos ciudadanos ganosos de regeneración? ¿Es que Belmonte va a seguir por siempre condenado a la mendicidad de sus justos anhelos? ¿Es que en pleno siglo XX y en el corazón territorial de esta España siempre amante de la cultura, cabe concebir un gran pueblo, de miles de habitantes, un cabeza de partido judicial, la cuna de un Fray Luis de León, con un porcentaje de analfabetos que sonrojara? No. Ni Belmonte, ni Cuenca, ni España, pueden, quieren, ni deben albergar en los pliegues centrales de sus mantos de enaltecido color de civilización, este harapo de olvido, de incuria, de ignorancia.

Somos nosotros, los maestros, los que al profesar en el orden sagrado del Magisterio contraemos la obligación de defender hasta el último postulado pedagógico, por la esencia de caridad que embalsama los actos de nuestro ministerio, por egoísmo personal—¡nada! humano,—por deber que es reflejo de ciudadanía y de patria.

La inspección profesional bien se yo con cuánto ahinco soflama el rápido final de este vergonzoso proceso de las escuelas nacionales de Belmonte; al fin, el inspector es un maestro más y sabe muy bien lo que es no poder enseñar queriendo, por falta de aire, de luz, de espacio, de material escolar, y sobre también de alumnos y de censuras injustas.

Vuelva quien deba los ojos a este desdichado pueblo de Belmonte; oiga quien estricta obligación de oír tiene las quejas amargas de un pueblo que se hunde en la incultura, y si ese poder justifico, no ya benevolente, existe—cosa que Belmonte empieza a dudar, tras muchos años de espera,—reivindique la esperanza de estos españoles

La marca que avanza triunfadora

KRUPP

Hoy más que nunca

es preciso para todo industrial de transportes vigilar sus gastos y hacer todo lo posible para evitar pérdidas

Lo mejor es siempre lo más económico

ya que se le oculta solamente a los ignorantes que un desembolso menor, para un material inferior, a la carga resulta perjudicial y ruinoso a la vez. Para eliminar toda clase de esos riesgos se ruega a todo interesado pida presupuestos y demostraciones a nuestro concesionario en su región porque...

- KRUPP se impone, por marchar a la cabeza de todos los vehículos con motor Diesel (vea la lista de matriculaciones en España y en el mundo entero.)
- KRUPP tiene una organización perfecta en España, por tener concesionarios directos de Fábrica en las diferentes provincias, llegando así los vehículos a precios originales de fábrica a los interesados.
- KRUPP tiene amplios almacenes de recambios en las capitales principales españolas.
- KRUPP tiene circulando en España un camión especial de servicio y recambios acompañado por experto de Fábrica.
- KRUPP es la marca del camión que Ud. necesita y que le traerá buenas ganancias.

Garantía absoluta — Economía máxima — Rapidez sin igual

FRIED, KRUPP A. G. Abt. KRAWA ESSEN

Concesionario para las provincias de Madrid, Toledo, Guadalajara, Cuenca, Ciudad-Real y Segovia

TABANERA.—Francisco Giner, 7—Telf. 49.394

MADRID

que no piden más que un mendrugo de pan espiritual para sus hijos...

La tarde, esa extraña vestal que apaga uno a uno los hacillos de oro del sol, empieza a bailar la danza de sus velos oscuros sobre la pista inmensa de la Mancha. Desde mi ventana sólo veo ya una cicatriz roja entre dos nubes, sobre el ocaso. Y en este epítogo del día, en lucha con la penumbra, me parece ver salirse por entre las últimas corraladas del pueblo, la imagen aérea de un nuevo hidalgo manchego que lleva el mote de su ideal, más noble todavía que el de D. Quijote, a pasearlo por el camino luminoso de su esperanza.

TANTALO.

Belmonte y Marzo del 36.

El trabajo, ley de vida y de educación

La pereza produce en el joven la decadencia de la voluntad.

Lo que constituye al hombre, lo que lo eleva sobre cuanto le rodea, es la voluntad; en esto consiste toda su energía. La voluntad es la gran potencia varonil; la voluntad es el centro del hombre; la voluntad es el hombre mismo. San Agustín, cuyo genio sabía formar bien las definiciones, porque penetraba profundamente las cosas, dejó escrito: *que los hombres son voluntades*; como si el hombre entero se resumiese en su querer. Y ésta es, en efecto, la verdadera medida de los hombres. La historia nos enseña que, en esos grandes acontecimientos, en que se deciden los destinos de los pueblos, los hombres pesan sobre todo por el peso de su voluntad.

Una vez aceptada esta noción del hombre, el mayor problema práctico que hay que resolver en la educación que tiene por objeto formar verdaderos hombres, es el de formar en el joven una voluntad robusta, una voluntad completamente varonil.

Pues bien; sin el auxilio del trabajo, ¿qué vendrá a ser en el joven esa voluntad, que es la sublime delegada de Dios en el gobierno del hombre; esa voluntad, cuyo poder ha de dominar la tierra; esa voluntad que, fuerte siempre y triunfante, ha de abrirse paso a través de todos los obstáculos que la naturaleza oponga a sus conquistas; esa voluntad, que es reina en el hom-

bre, como el hombre a su vez es rey en la tierra? ¿Qué vendrá a ser, decimos, de esa gran potencia humana, en el joven que no concurre con su propio trabajo a la obra de su educación, por brillante y esmerada que esta sea?

Forzosamente habrá de debilitarse, de enervarse, de aniquilarse de día en día.

Lo que de ella quede al joven para dar impulso a sus acciones y movimientos de toda la vida, no es ya la voluntad, sino un simulacro, una sombra de voluntad, extinguida en la inacción, agobiada bajo el peso con que la oprime la ociosidad. Una voluntad que nace en un minuto y muere en el siguiente, porque se va destruyendo a medida que se va formando; voluntad impotente, que apenas tiene fuerza para concebir deseos. ¿Y qué deseos? Deseos vanos, condenados por la pereza a abortar necesariamente, deseos estériles para todos, inútiles para el que los concibe, que a ninguno dan vida y dan la muerte al perezo. *Desideria occidunt pigram*. Nada hay que esperar de un joven cuya voluntad ha caído en semejante degradación. Nada hay que esperar, porque nada hará. Para hacer algo se necesita intrepidez; se necesita pugnar contra los obstáculos y vencerlos; y los perezosos están siempre llenos de miedo y a nada se atreven.

Para hacer algo se necesita energía, y el perezo no la tiene, porque la pereza infunde en sus miembros, con su hálito narcótico y emponzoñado, el entorpecimiento y el sueño.

Para hacer algo se necesita constancia, y el joven que no trabaja no puede menos de ser inconstante. Se ha visto a un joven de diez y seis años en tal decadencia de voluntad, que, formada la resolución de trabajar, no podía mantenerla por más de tres días. Consiste esto, en que, si el perezo puede aún desplegar su fuerza, no puede perpetuar su acción. Si ha hecho el milagro de *atreverse* y el milagro de *emprender* una cosa no es capaz de hacer el tercero, el de *concluir*. Igualmente su dignidad real aparecerá confirmada por el esplendor de sus obras.

Pero ¿qué es lo que decimos? Su dignidad real no existe ya, sino que cae y se desvanece al par con la voluntad; y a éste extremo viene a parar por la impotencia de su voluntad, que es el segundo signo de degradación que suprime en su persona el desprecio del trabajo.

Por el contrario, el joven que trabaja, forma dentro de sí mismo un poder, una majestad, una soberanía, que aumenta sin cesar, porque va creándose una voluntad que se fortalece cada vez más, y que es germen de todas ellas; y este fenómeno se explica natural y sencillamente. Como la dificultad es, según ya hemos dicho, esencial en el trabajo, cada vez que trabaja vence una dificultad. Pues bien; no hay cosa que dé más fuerza que el hábito de vencer, y sobre todo vencerse a sí mismo. El hombre aumenta sus fuerzas a cada dificultad que vence y domina a la naturaleza que deja caer sus barreras y le muestra el camino de su marcha triunfal.

Si hemos visto la influencia del trabajo en el desarrollo de la inteligencia y de la voluntad, veamos ahora la que tiene en la *formación del corazón*.

El corazón, que es el centro de la vida, y en el hombre, como en todo ser, capaz de desarrollarse y engrandecerse, la acción que produce el desarrollo parte siempre del centro. Los que ya como padres, como maestros o como simples amantes de la niñez y de la juventud se ocupan en formarla y en educarla, deben saber que toda educación que no toca al corazón es radicalmente viciosa y que la obra maestra de la educación es la formación del mismo.

El corazón, una cosa tan delicada, tan profunda y tan fuerte, ¿en qué vendrá a parar cuando la pereza, que todo lo marchita y que deshonra cuanto toca, haya impreso en él su degradante huella?

Lo que sucederá es que ese corazón cuya ley le llamaba a desenvolverse a impulsos del amor al prójimo, se reconcentrará en el egoísmo, y cerrará con eso el manantial profundo de donde habían de nacer la educación y la formación del hombre. Porque estas funciones suponen la práctica de la abnegación, el ejercicio de la generosidad, el espíritu de sacrificio; y es una verdad universalmente observada, que la pereza ahoga en el corazón del niño los instintos de la abnegación y del sacrificio; y que, a medida que va perdiendo el hábito de vencerse a sí mismo por medio de un trabajo espontáneo, se hace cada vez más egoísta.

¡Qué mucho, pues, que el perezo sea egoísta! Y este es otro rasgo de semejanza que tiene el hombre civilizado con el salvaje: degradado en su inteligencia por la incapaci-

ciudad de prever, y en su voluntad por la incapacidad de querer, se siente al mismo tiempo degradado en su corazón por cierta incapacidad de amar.

Mirad bien a ese niño, o a ese joven, en quien la pereza ha desarrollado los instintos egoístas, y decidme después de observarlo: ¿qué ama ese joven? Se ama a sí mismo y lo que a él se refiere. Comprende el amor como un instinto de la naturaleza, pero no como una consagración de su existencia a la de sus semejantes.

No busquéis entonces en el joven nada de lo que es tierno, expansivo y generoso; porque tan muelle y tan inerte como es su voluntad, es duro y áspero su corazón, perdiendo esa hermosa suavidad, que es el corazón de los jóvenes como el rocío a una flor de primavera. Como no tiene fuerza para vencer la atracción egoísta que le llama hacia dentro, no sabe salir de su individualidad y permanece cerrado en sí mismo, con sus gozos exclusivos y su felicidad solitaria y aislada de lo que le rodea. No conoce la necesidad del sacrificio, ni la pasión del heroísmo, ni el entusiasmo por las cosas grandes, ni nada de lo que eleva el corazón y forma los grandes hombres. En reemplazo de todo esto que ha perdido, no le queda otra cosa sino el deseo de satisfacer sus apellidos, el afán por divertirse, la pasión de los gozos, es decir, el yo y siempre el yo, establecido como fin y centro de todas las cosas. He aquí en lo que viene a parar esa vida del corazón, tan exuberante y tan rica: consumir su propia sabiduría en la esterilidad.

La pereza hace que vayan más allá los destrozados que se causan en el corazón. Esa vida, que siente la necesidad de dilatarse, seguirá su curso y no teniendo fuerza para subir bajará e irá a zerrarse en la corriente de las pasiones, y como necesita una salida, buena o mala, y siendo el corazón un manantial, las aguas que de él brotan han menester espacio para correr, y como no se le ha contenido en su cauce legítimo produce destrozos en vez de derramar beneficios y dará a conocer hasta dónde es capaz de avasallar el corazón del hombre la tiranía de las pasiones.

Alfonso Seguí.

La pereza hace que vayan más allá los destrozados que se causan en el corazón. Esa vida, que siente la necesidad de dilatarse, seguirá su curso y no teniendo fuerza para subir bajará e irá a zerrarse en la corriente de las pasiones, y como necesita una salida, buena o mala, y siendo el corazón un manantial, las aguas que de él brotan han menester espacio para correr, y como no se le ha contenido en su cauce legítimo produce destrozos en vez de derramar beneficios y dará a conocer hasta dónde es capaz de avasallar el corazón del hombre la tiranía de las pasiones.

Alfonso Seguí.

Sanatorio Quirúrgico

de los Doctores
H. García Cubertoret
(del Hospital Central de la Cruz Roja)
M. Suay Rubio
(del Instituto Obstétrico de Madrid)
Paseo de San Antonio, número 10

Paseo de San Antonio, número 10

DINERO

Préstamos sobre Hipotecas y Préstamos sobre Negocios, Fábricas, y Fincas de toda España, al 6 por 100 de Interés. Solicitudes escriban a señor RAMÍREZ - Apartado - 12145.
:: MADRID ::

Se vende

la Cantera de Nuestra Señora del Socorro.
Informes: Sánchez Vera, número 2, Cuenca.

La Persecución en Méjico

CABEZAS PUESTAS A PRECIO

Dos figuras heroicas surgen ante los ojos del pueblo mejicano en el curso de su lucha contra el poder bolchevique que pretende ahogar la religión en su seno. Por todas partes donde he viajado en Méjico, oí los nombres de estos personajes mencionados por el pueblo en un secreto murmullo, porque sus cabezas están puestas a precio y serán fusilados si no llegan a ser capturados.

Uno es el Arzobispo Orozco, de Guadalajara, que ha vuelto de su destierro a los Estados Unidos, que se oculta disfrazado «en alguna parte» en el Estado de Jalisco, y que tuvo el privilegio de entrevistarse.

El otro es el Obispo Manriquez de Zarata, «el batallador obispo de Huejutla», quien, después de haber sido hecho prisionero durante un año en una celda estrecha y repugnante de la ciudad de Méjico, está hoy desterrado en San Antonio.

Fué en la ciudad de Méjico donde obtuve el permiso de entrevistar personalmente al Arzobispo Orozco. Se me dijo al momento que eso era una cosa imposible. Los mismos sacerdotes no tienen permiso para verle, a menos que no vaya él mismo disfrazado a encontrarlos.

«¿Porqué?, pregunté yo. Porque, me respondieron, el hombre que ve al arzobispo Orozco, sabe naturalmente donde se oculta, y si éste hombre es hecho cautivo, será torturado hasta que diga donde se encuentra. Así, prosiguió mi informador, el Arzobispo de Guadalajara toma el riesgo para él. Va a su pueblo, porque él no quiere permitirle que vaya a él».

Finalmente, yo me las arreglé para conseguir el permiso de ver al Arzobispo de Guadalajara, cuyo nombre está ahora ligado a las leyendas de Méjico. Fué un viaje a caballo, largo y tortuoso. Pero en mi relato de este encuentro con el prelado, cuya vida está tan ávidamente buscada por los comunistas mejicanos, no debo necesariamente dar ningún detalle sobre el lugar en que lo encontré, ni cómo pude llegar hasta él.

El Estado de Jalisco ha sido llamado «el corazón católico de Méjico». Jalisco, cuya principal ciudad es Guadalajara, ha sufrido por su fé. Hay un cuartel en las afueras de Guadalajara, cerca del cual las madres o los padres de la ciudad no pueden pasar sin sentir escalofríos. Porque fué en este establecimiento donde los soldados de Plutarco Calles, desde 1926 a 1929, fusilaron a un gran número de sus hijos. Al presente, continúan los fusilamientos, pero son más raros. En realidad, el viejo y sangriento cuartel de Guadalajara está al presente raramente utilizado para estas carnicerías. En su lugar, se sirven de un flanco de colina solitaria o de un oscuro camino para ejecutar rápidamente a estos hombres que no quieren renegar su fé. También Jalisco, donde la fe católica arde con el mayor ardor, está bajo el terror de la terrible persecución religiosa, y los católicos de esta región la temen sin cesar.

Aquí es, pues, donde el arzobispo Orozco se oculta y bajo sus variados disfraces, administra su Estado espiritual, mientras que los soldados y la policía lo persiguen con promesas de grandes recompensas a quienes logren su captura. Confieso que, suceda lo que quiera, no revelaré jamás el lugar

HERNIADO

CUIDESE USTED RACIONALMENTE

Personas eminentes y numerosos médicos han comprobado por sí mismos que con las APLICACIONES C. A. BOER se obtiene una reducción progresiva y definitiva de la HERNIA. Estas aplicaciones son hechas especialmente de acuerdo con las características que presenta cada HERNIA, descartando inmediatamente todo PELIGRO DE ESTRANGULACION sin alterar en nada la vida normal del paciente. Los APARATOS C. A. BOER, obligan suavemente a que los intestinos ocupen su lugar en el abdomen y al quedar libres las paredes lesionadas, la naturaleza cumple su misión reparadora, fortalece los tejidos y termina con la DESAPARICION RADICAL DE LA HERNIA.

Prueba convincente de ello son los testimonios públicos de miles de personas, a quienes, como a las que abajo firman, ha devuelto la salud el METODO C. A. BOER.

SEVILLA, 11 de febrero 1936.

Sr. D. C. A. BOER, Ortopédico, Pelayo 60, BARCELONA. Muy Sr. mio: Cúmpleme informarle que sus prodigiosos aparatos y su bendito Método de aplicación, han determinado la desaparición total de mi hernia. Tengo 64 años y a pesar de una fuerte congestión diabética, nunca me molestaron los aparatos. Doy gracias a Dios por todo y le queda a Ud. agradecido su afilmo. y s. s. en Cristo. *Javier Lazo Moya*, calle Alvarez Quintero, 74, SEVILLA.

PALMA. 1.º de febrero.

Sr. D. C. A. BOER, Especialista Ortopédico. Muy distinguido señor mio: Completamente curado, gracias a sus excelentes aparatos, de la doble hernia que venía padeciendo desde largo tiempo, un deber de gratitud y caridad me obliga a darle las más expresivas gracias y a recomendar su acreditado Método curativo. Se repite afilmo, s. s. q. e. s. m., *Jaime Veiger* (presbítero), c. Quint, 21, Palma de Mallorca.

HERNIADO No vacile Ud. más perpetuando su malestar. Su interés exige cuidados racionales para su HERNIA. Déselos Ud. cuanto antes. Visite al eminente ortopédico en:

Tarancón, jueves 12 Marzo, **Fonda Española**.
Cuenca, viernes 13 Marzo, **GRAN HOTEL IBERIA**.
Aranjuez, sábado 14 Marzo, **Hotel Vda. de Pastar**,
Villacañas, domingo 15 Marzo, **Hotel Progreso**.
Toledo, martes 17 Marzo, **Hotel Imperial**.
Madrid, domingo 22 y martes 24 marzo, **Hotel Inglés**.
C. A. BOER, Especialista Herniario de París, Pelayo. 60, BARCELONA

donde encontré al admirable prelado, como tampoco a ellos, y digo ellos, a los que me condujeron a su presencia. Ni aun cuando llegué a este paraje aislado, semejante a una fortaleza por el modo como él está custodiado, no me fué fácil llegar hasta el venerable personaje. Está protegido por los indios. Estos indios le aman. Morirían por él. Sospechan de todos los que le buscan. Me apercebieron silenciosamente. Solo sus ojos hablaban. Estos ojos ardientes me miraban como diciendo: «Sois un extranjero, sois un americano, no podemos comprender porque, usted en vez de muchos otros, está autorizado para ver a nuestro Arzobispo. Nosotros le amamos; si llegarais a traicionarle...»

Incidentalmente, diré que estos indios son aquellos que los jefes comunistas, en su propaganda contra la religión a través del mundo, pretenden haber sido robados por la Iglesia católica. Es extraño que tales hombres quieran morir por esta misma Iglesia que, al decir de ellos, los ha reclutado por la fuerza!

Era una cabaña, mitad bajo el suelo, donde vacilarías encerrar un animal de establo; allí es donde encontré al Arzobispo. Entré en la única pieza, un cuarto desnudo, con puertas y ventanas abiertas, signo revelador para los iniciados, precaución de fuga para los sacerdotes en Méjico, un cuarto amueblado con una sencilla mesa y dos sillas, y eso es todo. Ni el más leve signo de ornato o de confort, o de ornacina o de pintura religiosa. La habitación estaba vacía. Me

descubrí, tomé asiento en una de las sillas, y aguardé. Verdaderamente, lo que veía podía ser la casa o el palacio de un arzobispo. Con ironía, pensaba en las explicaciones que las personas oficiales del gobierno de Méjico dieron a un grupo de visitantes americanos: «No hay persecución en Méjico; Nada hay de que la Iglesia católica pueda quejarse».

Y aquí, estaba yo en un chamizo donde un eminente prelado intentaba ocultarse para salvar su vida, un prelado cuyo nombre estaba en todos los labios, un prelado que era amado como un buen padre lleno de ternura es amado por sus hijos.

Un hombre ya de edad, entró en el cuarto. Lo apercibí. Iba pobremente vestido. Llevaba negligentemente un sombrero en la mano. Yo no me levantaba. Lo tomé por un criado. El sonrió y se puso el anillo en su dedo. Era el anillo episcopal de un arzobispo.

Me levanté al punto, emocionadísimo, me arrodillé y estreché el anillo contra mis labios. En mi espíritu surgió la imagen de nuestros Prelados de los Estados Unidos oficiando sobre sus tronos en sus catedrales los días de grandes funciones. Y al punto se ofreció a mi mente la visión completa de la horrible persecución de la Iglesia de Méjico. El dulce pastor pareció adivinar mis emocionantes impresiones. Cuando volví a levantarme, me dijo con amable sonrisa: «¿No esperaba usted ver a un arzobispo en semejante marco? Al volver a los Estados Unidos, diga a su pueblo como se vive en Méjico».

Sabia él perfectamente el riesgo que corría y la suerte que le aguardaba si era capturado.

«Estoy en las manos de Dios, dijo él con toda sencillez. ¡Tantos jóvenes sacerdotes han sido muertos que importa poco la muerte de un arzobispo viejo!»

«Aquí está mi catedral, continuó señalando el cuarto con un gesto de su mano. Voy a enseñaros...»

Hubo un silencio. Fué hacia un lugar de la pieza, un escondite secreto, y sacó de él la Hostia santa. Lo mismo que los cristianos primitivos de las Catacumbas de la antigua Roma colocaban en lugar seguro el Santísimo Sacramento al abrigo de los que hubieran querido profanarlo, así el Prelado de la Iglesia perseguida y sus hijos ocultaban preciosa Hostia a los vándalos comunistas.

El Arzobispo me dijo que su altar y sus vestiduras sacerdotales estaban igualmente ocultos, y entonces me condujo a su aposento. Era este un cuarto aún mas pequeño y tan pobre como el primero. Una cama, una silla, una mesa, una jofaina con un pichel lleno de agua, una servilleta. Esto era todo.

Desayunamos con frutas traídas por uno de los indios un gigante que, al verme en íntimo trato con su arzobispo, sonrió tranquilo, como si quisiera decir: Sentimos no haber tenido confianza en usted. Está muy bien, en usted nuestro amigo. No le traicionaré».

Pasé tres horas con Mgr. Orozco. Sencillemente, tristemente, pero de un modo pintoresco, me refirió la historia de la persecución. Mi deseo fuera que toda América, que el mundo entero hubieran podido oírle entonces. Habló sin amargura, pero con una firmeza que era perentoria. Se inquietaba sobre todo por los niños.

«Nosotros que hemos envejecido en la fe, podemos resistir los ataques de nuestros enemigos, decía, pero en los niños es en los que yo pienso; no podemos permitir que se nos los arrebaté; Dios no desea que permanezcamos inactivos, y dejemos manchar su inocencia.»

El sol descendía detrás de las montañas cuando abandonaba tranquilamente el retiro de este santo Prelado. Llevaba conmigo mensajes para sus amigos de Méjico y de los Estados Unidos.

«Sed prudentes» tuvo el cuidado de prevenirme, mientras los ocultaba y ponía en lugar seguro de mí persona.

Cuando nos alejábamos a caballo, mi guía me dijo: «Si llegaran a descubrir sobre usted lo que el Arzobispo le ha dado, esto significaría que se vería obligado a decir donde lo ha visto. —Yo no lo haré, dije. —¿No? ¿De veras? Pues bien, amigo mio, cuando un hombre

siente bajo sus pies cerillas que llamean, cuando...»

Continuará.

(Traducido del Inglés por André Béboumen, con arreglo al The Sign, diario americano de los Estados Unidos).

Dr. Florentino Castro
OCULISTA
del Hospital de la Cruz Roja de Madrid

CERVANTES, 15, — CUENCA
Horas de consulta: De 11 a 1 y de 4 a 6
Teléfono 206

Oposiciones

a Notarías, Registros, Judicatura, Oficiales y Auxiliares de Ministerios, Correos, Telégrafos, Aduanas, Secretarías de Ayuntamiento, etc. Informes gratuitos de todas las Oposiciones. Programas. Contestaciones. Presentación de Documentos

Academia "EDITORIAL REUS"

Clases: *Preciados, 1*
Libros: *Preciados, 6*
Apartado 12.250.—MADRID

Ultimas Publicaciones

CASTAN.—La nueva legislación de Jurados mixtos. En tela, 10 pesetas.
VIVANTE.—Tratado de Derecho mercantil. Tomo III. Las cosas (mercancías y títulos crédito, incluida la letra de cambio) 20 pesetas.
DANJON.—Tratado de Derecho marítimo. Tomo IV. Abordajes. Asistencias. Seguros. 14 ptas.
BARCIA.—Derecho internacional privado. (De las «Contestaciones» a Registros). 8 pesetas.
RIVES Y ORTIZ.—Procedimientos judiciales. (De dichas «Contestaciones»). 8 pesetas.
MARQUINA.—Obras completas. Tomo II. Los Pecos del rey. Las flores de Aragón. El Gran capitán. 6 pesetas.
RUIZ DE IBARRA.—Sobre un criterio médico. 2 pesetas.

EDITORIAL REUS S. A.

Academia: *Preciados, 1*
Librería: *Preciados, 6*
Apartado 12.250.—MADRID

Se vende

casa, calle San Vicente, 2 y 4, con cinco pisos-viviendas.
Razón: Alfonso VII 37 Cuenca.

485! PTS.

Un archivador de acero de 4 cajones comercial, incomprobable e inviolable por su cierre de absoluta seguridad. Adquiera por poco dinero un seguro de incendio y robo sobre sus importantes documentos. Nueva fabricación española de muebles metálicos para oficina. Sobria calidad; precios bajísimos.
«ASIN PALACIOS S. A.» Preciados 23. MADRID
Se solicitan representantes locales o provinciales activos y solventes.

F. BIETO
ESCULTOR-MARMOLISTA
Especialidad en trabajos artísticos para cementerios.—Capillas.—Panteones.—Sarcófagos.—Decoración y restauración de Iglesias y fachadas en escayola y cemento.—Mármoles del país y extranjeros.
TALLERES Y DESPACHO
DIEGO JIMENEZ (antes Casablanca)
— CUENCA —

Pensión Helvetia
— DE —
SANTIAGO VERA
Mayor 49, Pral.—Telf. 15596
MADRID
AVISO
Siendo tantas las equivocaciones que nuestra antigua y constante clientela ha sufrido por el traslado de domicilio, se ruega a nuestros viajeros no se confundan con el entresuelo que dice sólo pensión, suban al siguiente que es PRINCIPAL que es la de todos los Conquenses. Rigen los mismos precios de siempre.

DOCTOR
FELIX DE LA MUELA FALCON
MEDICINA GENERAL
• NIÑOS
Rayos Ultravioleta
Consulta: De 3 a 5.
MARIANO CATALINA, 4.
CUENCA
DIONISIO LOZANO
Especialista en garganta, nariz y oídos
DOCTOR CHIRINO, 6
Suspende la consulta temporalmente

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL
COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS
CAPITAL SOCIAL:
12.000.000 DE PESETAS EFECTIVAS
Completamente desembolsado. Agencias en todas las provincias de España, Portugal y Marruecos.
FUNDADA EN 1864
Seguros sobre la vida.—Seguros contra incendios.—Seguros de valores.—Seguros de accidentes.—Seguro contra el robo y Turismo popular
Subdirector en CUENCA: D. ANTONIO LEAL
Oficinas: CALDERON DE LA BARCA, 39

De Enseñanza

Se han extendido los títulos de Maestros Nacionales siguientes: De D. Adrián Alvarez, D. Mariano Martínez, D.ª Iluminada Navarro, D.ª Bonifacia Martínez, doña María Luisa Ruiz, D.ª Ana Llorens Creux, D.ª Isabel Suárez, D. Benedito Díaz, D. Amado Gabaldón, D. Urbano González, D. Emiliano Pelinado, D.ª Agustina Sáez, doña Teresa Romero, D. Angel Vera, D.ª Josefa Niebla, D.ª Rosalía B. Lynchón, D.ª Juana Ortiz, D.ª Isabel López, D. Emilio Melero, don Andrés Ebole, D. Luis Aused, don Tirso Fernández, D. Lucio Romero, D. José Godoy, D.ª Felipa Casas, D. Pedro María Omedilla, D. Jaime García, D. Francisco Cuesta, D. Julio Porras, D. Diego Martínez, D.ª María Encarnación, Tortosa, D. Eusebio Serrano, doña Felisa Martínez, D. Hilario Torrijos, D. Mariano Echevarría, doña María Salomé Díez, D.ª María de los Angeles Baulista, D.ª Eulalia Tello, D.ª Pilar Tello, D.ª María Luisa Ruiz Más, D.ª Herminia Rius Zunón, D. Carmelo Ruiz, doña Evarista Angustias Lozano, doña María de la Purificación Hurtado, D.ª Rosario Fernández, D. Venancio Manuel Palencia, D. Julio Luján, D. Leandro Ortiz Pérez, don Eulalio Botija Gallindo, D. Eustasio Abarca, D. Alejandro José García Pando, D.ª María Carmen Colado Ortolá, D.ª Carmen Ruiz Más, D. Ramón Moya Plinós y don Angel Moya Plinós.

NOMBRAMIENTOS

Han sido nombradas maestras interinas de Huerta del Marqués a D.ª Josefa del Olmo Romeu, de Valablado de Beteta, a D.ª María P. Hernández, de Santa Cruz de Moya, a D.ª Angella Muñoz Lara, y de Verdelpino de Huete, a D.ª Amalia Hoyos Montero.

HOMENAJE de la Federación de Estudiantes Católicos de Cuenca a Sto. Tomás de Aquino

Día 5: A las seis de la tarde, en las escuelas de niñas de Palafox, conferencia a cargo de la señorita Soledad Rubio sobre el tema: La obra de España, obra de Catolicismo.

Día 6: A las seis de la tarde, en las escuelas de niñas de Palafox, conferencia a cargo de la señorita Angelita Lucas, sobre el tema: La leyenda negra.

Día 7: Por la mañana, a las ocho en punto, en la Iglesia parroquial del Salvador Misa de Comunión. Por la tarde, a las seis, en el teatro de la Merced, velada con arreglo al siguiente programa: 1.º Himno de la Asociación. 2.º Presentación de la velada. 3.º Si cantos (canción francesa). Orfeón. 4.º Conferencia a cargo de D. Sebastián Benítez Lumbredas, licenciado, sobre el tema: Una ojeada a la Historia de España. 5.º Orfeón. 6.º Representación del sainete Un examen de grado.

Día 8: A las seis de la tarde, en el teatro de la Merced, velada con arreglo al siguiente programa: 1.º

Máquinas UNDERWOOD

completamente NUEVAS con FACTURA que lo dice BIEN CLARO y CERTIFICADO DE GARANTIA, a precios de OCASION — Máquinas de todas las marcas y precios; reparaciones, abonos, cintas, papel carbón

RELOJES NOTARIO OPTICA RADIO

Portal de Contribuciones.-Tel. 300.-Cuenca



Himno de la Asociación. 2.º Conferencia a cargo de la señorita doña D.ª María González, profesora del Instituto, sobre el tema La obra de España, es obra de cultura universal. 3.º Orfeón. 4.º El sainete titulado Orlando el furioso.

ADVERTENCIAS

- 1.º La entrada para los actos de los días 5 y 6 es libre.
2.º Las invitaciones para los actos de los días 7 y 8 pueden recogerse en el domicilio social de la Asociación los días 5 y 6 desde las seis de la tarde.
Estas invitaciones no son válidas para estudiantes.
3.º Los estudiantes asociados pasarán a todos los actos con la sola presentación del carnet.
4.º Los que han pertenecido a la Asociación hasta la terminación de sus estudios se les considera para todos los efectos como si fuesen afiliados.

Advertisement for Juan Molina de la Torre, Abogado, with contact information and a small image of a building.

EXCURSION DE MAESTROS A GRANADA

Con el fin de visitar las Escuelas del Ave María, contemplar los monumentos artísticos y presenciar las tradicionales procesiones de Semana Santa, la Federación Católica de los Maestros Españoles organiza este año durante las vacaciones de primavera, la segunda excursión a Granada.

El precio de la excursión es de 140 pesetas y en él va comprendido el billete de ferrocarril (ida y

vuelta en tercera clase), estancia en un céntrico hotel, autobús para realizar las visitas y entrada gratuita a Museos y monumentos nacionales.

Los que se inscriban para esta excursión se reunirán en Madrid en la redacción de la revista «Athenas» Claudio Coello 32, el Domingo de Ramos a las cinco de la tarde para hacerles entrega del billete y dar las instrucciones sobre el viaje.

Las inscripciones acompañadas de 25 pesetas se enviarán a esta Federación, Claudio Coello 32, abonando el resto del precio del viaje, antes de emprender el mismo. Madrid 26 II 36.

COCHERA AUTOMOVIL

La Casa Negra Calle Dr. Chirino, 3.-CUENCA (Antiguo Garage España) JAULAS INDEPENDIENTES

Haced vuestros encargos para toda clase de CARBONES a esta misma casa.

Información local

Onomástica

El día 5 de los corrientes cumplió su fiesta onomástica D. Eusebio Ramírez de la Torre, Canónigo de esta Catedral. A las felicitaciones recibidas, una la nuestra muy cordial.

Natalicio

Ha dado a luz con toda felicidad, un hermoso niño, la esposa de D. Fernando López Sánchez, Director del «Banco Zaragozano» de Tauste (Zaragoza). Tanto la madre, como el recién nacido se encuentran en perfecto estado de salud. Reciban los nuevos papás, nuestra más cordial enhorabuena.

Ascenso

Ha sido ascendido a sargento nuestro buen amigo D. León Villalba García, cabo comandante que fue del Puesto de la Guardia civil de Almodóvar del Pinar, habiendo sido destinado a la Comandancia de Sevilla. Nuestra más cordial enhorabuena.

Mejorado Se encuentra mejorado de su larga y penosa enfermedad, D. Gabriel Barco, Subdirector de esta Prisión Provincial. Celebramos la mejoría.

Nombramiento

El Director de nuestro Semanario D. Dimas de Madariaga, Diputado a Cortes, ha tenido el acierto de nombrar Redactor Jefe de «El Defensor de Cuenca» al culto periodista D. Amador Falcón.

Nos congratulamos de tan acertado nombramiento, y felicitamos efusivamente a tan querido y distinguido compañero.

Ehorabuena

Se la damos a nuestro buen amigo y joven D. Felix Coso Langa, por haber efectuado el tercer y último ejercicio de oposición, a plaza del Cuerpo de Vigilancia, habiendo hecho un brillante ejercicio, por lo que obtendrá un buen número en la relación de aprobados

Por enfermedad

Por razón de enfermedad, que le obliga a retirarse al Hospital de Naturales de Madrid, ha cesado en su cargo de Párroco de Sacedón, de esta Diócesis, el Presbítero don Antonio Romero García. Desearnos que tan benemérito sacerdote recobre la salud perdida, para que pueda seguir trabajando en la Iglesia del Señor.

Vacantes

Se hallan vacantes las plazas de Juez municipal suplente de Casasimarro y la de Fiscal suplente de Gascuña.

Aniversarios

El día 10, se cumple el primero, de la cristiana señorita María de los Remedios Santana Recuenco. Con tal motivo todas las misas que se celebren ese día en la parroquia del Salvador, así como el funeral de los diez, se aplicarán por su eterno descanso. Renovamos nuestro pésame a todos los familiares, especialmente a su hermano D. Victoriano.

Ejercicios Espirituales

Comenzarán el día 9, los ejercicios espirituales para hombres, en San Felipe, a las siete de la tarde, predicando el R. P. Leóz.

- Temas: Día 9. El Destino. Día 10. Los que mueren. Día 11. ¿Hay Providencia? Día 12. La Familia sin Dios. Día 13. Padres de familia, sed Apóstoles. Día 14. El Hijo Pródigo. Día 15. La Comunión general en la misa de 8.

AUDIENCIA PROVINCIAL

Señalamientos

Día 12: José Barquero Hernández, imprudencia, del Juzgado de Tarancón. Día 14: Saturnino Sanz y dos, por robo, Juzgado de Cañete. El mismo día: Cándido Fed Martínez, imprudencia, del Juzgado de Cuenca. Idem: Gregorio Ibañez, hurto, del Juzgado de Priego.

Se venden

La casa número 1 de la Bajada de San Andrés en esta Capital. También se vende el taller de armero instalado en la misma casa. INFORMES: Puerta de Valencia, 15.

SECCION RELIGIOSA

Santoral y Cultos

Día 8 Domingo II de Cuaresma. Stos. Juan de Dios. fd.; Apolonio, Aurelia, mrs. En la S. I Catedral, a las nueve y media, Misa conventual, predicando D. Trifón Beltrán de Marco, penitenciario.

En S. Felipe, a las ocho, Misa de Comunión general para señoras como final de los Santos Ejercicios. Por la tarde, a las seis menos cuarto, Rosario y explicación del Santo Evangelio.

En la Iglesia de Religiosas Carmelitas, a las cuatro función del Segundo Domingo.

Día 9 Lunes. Stos. Gregorio Niceno obs.; Francisco, vda.

En S. Felipe, a las siete de la tarde, dan principio los Ejercicios a los hombres, predicando le Reverendo P. Leoz.

Día 10 Martes. Stos. Dionisio, Cayo, Atelandro, mrs. Día 11 Miércoles. Stos. Eulimio, ob.; Elogio, pb.—Ayuno.

Día 12 Jueves. Stos. Gregorio Magno, p. dr.; Bernardo, ob.

Misas de Comunión de los Jueves Eucarísticas

En S. Felipe, a las seis y siete y media. En las parroquias de San Ilago y San Esteban a las ocho.

Día 13 Viernes. Stos. Nicéforo, ob.; Rodrigo, pb.—Ayuno—Abstinencia.

Día 14 Sábado. Stos. Matilde rn.; León, ob.; Florentina, virgen. Ayuno.

Adoración Nocturna

El Turno de Nra. Sra. de las Angustias, celebra su Vigilia, la

noche del siete, a las nueve y media en la Capilla de Nra. Sra. de la Esperanza.

El Turno de San Julián, la noche del veintiuno, a la misma hora.

Novenario en honor del Patriarca San José

Darán principio el día 11, en la ermita de Nra. Sra. de las Angustias, a las cuatro; en el Hospital de Santiago y Concepcionistas, a las cuatro y media. En la capilla de Religiosas Josefinas, a las cinco y media, predicando todas las tardes el M. I. Sr. D. José Merino, canónigo magistral de la S. I. Catedral.

Vela al Santísimo

Todas las tardes, en San Felipe, se halla Expuesto S. D. Majestad de cuatro y media a seis y media.

SUCESOS

Reyerta

En Saetices, Higinio Bricio, cobrador de alumbrado, sostuvo un altercado con el cliente Francisco Muñoz Martínez, llegando a las manos, y produciéndose algunas lesiones. Pasaron al Juzgado.

Hurto de 700 pesetas

En Tejadillos, le hurtaron seiscientas pesetas al vecino Desiderio Soñero Solera, siendo autor Isaac Martínez Casteblanque; detenido pasó a la Cárcel de Cañete.

Reyerta de mujeres

En Quintanar del Rey riñeron María, Isabel y Francisca López Escribano, contra María Valero, sufriendo esta algunas lesiones de pronóstico reservado. Pasaron a presencia del Juez las trascribles agresoras.

CUENCA: IMP. MODERNA

Advertisement for SAIZ DE CARLOS (STOMALIX) ELIXIR ESTOMACAL, describing its benefits for stomach and intestinal ailments.

Advertisement for Auto-Encendido, Electricidad del Automóvil, offering battery repair and electrical services.

Advertisement for Calzados Serna, offering elegant and economical shoes.

Advertisement for Dr. García Cubertoret, offering surgical and digestive services.

Advertisement for GRAN FABRICA DE PAN DE VIENA Y ENSAIMADAS, offering Viennese bread and pastries.

Advertisement for ACADEMIA 'OIKOS', offering university entrance exams and language courses.

Advertisement for LA CATALANA, offering insurance services and financial products.

Subdirección en Cuenca: José Echavarría.—Aguirre 3, Pral. Dha. Autorizado por la Inspección de Seguros y Ahorro en 11 de Mayo de 1962.